

# Conseil de Quartier 4<sup>ème</sup> centre

## Compte-Rendu de la réunion de bureau du 16 octobre 2024

*Les réunions du bureau sont ouvertes à tous.*

*Elles se tiennent à la Maison des Associations Robert Luc (MdA, 28 rue Denfert-Rochereau) en salle 4 au 1<sup>er</sup> étage les 3<sup>èmes</sup> mercredis du mois de 20h à 22h.*

**Merci à ceux qui apprécient nos actions et informations de diffuser nos comptes rendus à leurs connaissances en indiquant qu'ils peuvent s'inscrire lors des réunions du conseil de quartier ou par mail avec leur nom et adresse à Philippe Vindras ([president.cdqcentrelyon4@mailo.com](mailto:president.cdqcentrelyon4@mailo.com)) ou Achille Audouard ([Achille.AUDOUARD@mairie-lyon.fr](mailto:Achille.AUDOUARD@mairie-lyon.fr)).**

### **Membres du bureau**

#### **Présents :**

Jean-Loup Clément (Vice-Président), Hubert Cuijpers, Gérard Crimier (ASS), Marie-Noëlle Dumonal, Michèle Lacroix (CIL), Claire Lhermet, Philippe Vindras (Président).

#### **Absents :**

Olivier Bossavy, Catherine Belous (SEC), Laetitia Deloupy, Yves Mallecourt, Valérie Schell, Jacques Souche

### **Membres du conseil de quartier présents :**

Jacques Bonnard, Christine Demoustier, Gilles Demoustier, Antoine lafrate, Annie Olivier, Anna Ricotta.

**Matthieu Arrondeau**, l'élu référent du conseil de quartier 4<sup>ème</sup> centre, est présent.

*Matthieu Arrondeau est par ailleurs le 4<sup>ème</sup> adjoint de l'arrondissement. Il est en charge de l'économie, de la proximité et de l'emploi, de l'économie sociale et solidaire, de l'économie circulaire, du commerce et de l'artisanat, du tourisme, des marchés de plein air et des fêtes foraines.*

### **Boîtes de Noël pour les plus démunis (Isabelle Chemin)**

Isabelle Chemin, présidente du CdQ Est et Rhône, présente l'action (4e édition) que son CdQ mène à l'approche de Noël. Tous les CdQ du 4e s'y associent, ainsi que l'association « la Croix-Rousse n'est pas à vendre » et le groupe scolaire Commandant Arnaud.

Il s'agit de confectionner des boîtes en carton contenant des cadeaux de Noël pour les usagers du Resto du Cœur (rue Dumont d'Urville). Les boîtes confectionnées par les habitants du CdQ centre devront être amenées à la MdA le 11 décembre entre 14 et 19 h. Les boîtes seront ensuite regroupées par le CdQ Est. L'année dernière l'opération a permis d'offrir 289 boîtes aux usagers des Restos du Cœur.

Les cadeaux peuvent être des vêtements légers (écharpes...), des produits de beauté, une place de cinéma, des papillotes ou des pain d'épices... Il faut indiquer sur la boîte si elle est destinée à un homme ou une femme en précisant éventuellement si c'est pour un jeune (13-17 ans).

### **Élection du Vice-président du Conseil**

La fonction du vice-président est remplacer le président lorsqu'il est absent. Le seul candidat, Hubert Cuijpers, est accepté comme vice-président.

### **Projet de signalétique pour valoriser le réseau du plateau.**

Jacques Bonnard, adhérent du CdQ, présente son projet d'élaboration d'une signalétique de qualité (voir PJ n°2). Il s'agit de créer une signalétique dans les rues adjacentes de la grande rue afin de « valoriser les ressources locales dans l'intérêt du plateau ». Cela permettrait de découvrir les commerces, artisans, lieux culturels... L'objectif est de « soutenir les acteurs du quartier », notamment par un « marquage au sol ». Le projet soulève un réel problème de faisabilité technique que remarquent les présents à la réunion et M. Arrondeau en tant qu'adjoint. Le débat se porte sur la réhabilitation de la table d'orientation qui est située à la sortie du métro Croix-Rousse, qui se trouve hors service. La réhabilitation pourrait tenir compte de toutes les remarques précédentes.

### **Projet végétalisation de la rue Rosset.**

Hubert Cuijpers propose une végétalisation de la rue Rosset avec 11 arbres du côté nord (Voir PJ n°3). Cette plantation amènerait une diminution des places de stationnement dans la rue : de 61 à 44 places, malheureusement ou heureusement (« De toute façon, nous ne serons jamais d'accord ! »).

M. Arrondeau cautionne l'idée en notant qu'il peut constituer un appel à projet.

### **Activités des commissions :**

#### **Commission vogue (Jean-Loup Clément)**

La Commission Vogue du CdQ Centre et le Collectif du 17 octobre 2024 ont fusionné : dans ce dernier, ce sont des riverains du Gros Caillou en majorité.

Le projet d'un recours en tribunal administratif prend forme : à suivre au prochain CdQ... Malgré une amélioration avec la disparition du Speed, plusieurs manèges à sensation subsistent et les riverains s'en plaignent. La durée de la vogue est toujours la même, entre 6 et 7 semaines !

Les travaux du boulevard seront suspendus durant la Vogue. Les forains (et le marché !) devront composer avec l'espace laissé disponible.

### **Commission handicap (Anne-Marie Ricotta)**

Anna Ricotta, de la Commission handicap, confirme que la journée du 23 novembre 2024 « Le handicap dans le sport » est activement préparée. Les flyers sont bientôt prêts. Cette journée est importante car les familles d'enfants handicapés se sentent isolées en raison d'un problème d'information. Cette journée devrait y pallier.

### **Commission prix du livre (Marie-Noëlle Dumonal)**

Marie-Noëlle Dumonal rappelle que le prix du livre a lieu ce jeudi 17 octobre... donc quand vous lirez ce compte rendu, la manifestation aura eu lieu !

### **Informations diverses :**

**Airbnb sur la Croix-Rousse.** Une association aidée par un informaticien a élaboré une carte des Airbnb de la Croix-Rousse (PJ n°4). Compte tenu du fait que beaucoup de propriétaires proposent plusieurs locations Airbnb, ils ont évalué à 400 le nombre de Airbnb présents sur le plateau et sur les pentes. Les locations Airbnb s'implantent de plus en plus à la Croix-Rousse et cela aux dépens de futurs locataires à temps plein ! Il existe une possibilité d'interdire cette pratique en sachant que les propriétaires d'un appartement sont dans l'obligation de le déclarer à leur syndic de l'immeuble. Une autre obligation, apparemment peu respectée, les obligerait à créer une location permanente pour chaque nouvelle location Airbnb.

### **Résultats de la « consultation participative » sur la VL7 (Voie cyclable Lyonnaise).**

La voie cyclable s'arrêtera finalement à la rue Hénon car 1) le passage au niveau du mur des Canuts posait des problèmes et 2) que son débouché sur le boulevard sur le côté droit de la mairie n'était pas très compatible avec le marché. Sur ce dernier point le compte rendu de la consultation cite une contribution demandant « Quel intérêt y-a-t-il à faire commencer la VL7 au croisement de la rue Villeneuve et du boulevard de la Croix-Rousse ? Les vélos débouleraient en plein marché et créeraient beaucoup d'insécurité pour les piétons. Il faut absolument préserver le côté village du marché ». C'est bien la première fois que je vois l'utilité d'une de mes nombreuses contributions aux consultations participatives :-)). A part ça, il est également acquis de « ne pas aménager la VL7 sur la voie verte des Dombes entre le chemin du Penthod et le chemin Petit à Caluire-et-Cuire ». Ouf !

Compte-rendu rédigé par **Jean-Loup Clément** et **Philippe Vindras**

**Prochaine réunion : mercredi 20 novembre à 20h**